
 

 

 

 

 

ATA N.º 14 - 2021 

 

Aos cinco dias do mês de dezembro, do ano de dois mil e vinte e um, pelas 

10:00 horas, reuniu, em sessão ordinária, o executivo da Junta de Freguesia de 

Fajão Vidual, na sede em Fajão, sita na Rua César Vicente Silva, s/n, na 

localidade de Fajão, concelho de Pampilhosa da Serra, distrito de Coimbra, sob 

a presidência de Carlos Alberto da Costa Pereira Simões, presidente da junta, 

estando também presentes o secretário César Filipe das Neves Simão e a 

tesoureira Tânia Cristina Ramos Matos Cruz.---------------------------------------------- 

E sendo a hora designada para inicio dos trabalhos e verificando-se estarem 

presentes todos os elementos do executivo, o senhor presidente declarou 

aberta a sessão, com a seguinte ordem de trabalhos:---------------------------------- 

I.  Período antes da Ordem do Dia;---------------------------------------------------------- 

1.  Leitura, discussão e votação da Ata n.º 13/2021, correspondente á ultima               

reunião do executivo;-------------------------------------------------------------------------- 

2.  Informação do expediente e outras informações. -------------------------------- 

II. Ordem do dia------------------------------------------------------------------------------------ 

1. Deliberar sobre a emissão de parecer pedido á Junta de Freguesia, acerca 

da instalação de um Parque Solar Fotovoltaico e Unidade de Produção de 

Hidrogénio na Freguesia;------------------------------------------------------------------ 

2. Deliberar acerca da realização de obras de conservação no imóvel artigo 

matricial n.º 425, doado á Junta de Freguesia na Aldeia de Vidual de Cima 

3. Deliberar acerca de pedidos de apoio da Comissão de Melhoramentos de 

Castanheira da Serra e da Comissão Associativa de Melhoramentos de 

Camba, para realização de melhoramentos na Aldeia,---------------------------- 

4. Outros assuntos;----------------------------------------------------------------------------- 

III. Período aberto ao público.------------------------------------------------------------------- 

Período aberto á intervenção do público, de acordo com o disposto no artigo 

49.º da Lei n.º 75/2013 de 12 de Setembro.--------------------------------------------- 



 

 

 

 

Aberta a sessão, o presidente da Junta de Freguesia iniciou o período antes da 

ordem do dia com boas vindas e leitura da ata n.º 13-2021, correspondente à 

reunião anterior. Colocada à votação, a ata foi aprovada por unanimidade. ---- 

O Presidente leu de seguida o expediente, do qual constava email de 

30/11/2021 da CLASPPS - Convocatória de Reunião de plenário do Concelho 

Local de Ação Social (CLAS) a realizar no próximo dia 16 de dezembro pelas 

14 horas. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Email de 29/11/2021, de Mariana Correia, Presidente da Comissão de 

Melhoramentos de Castanheira da Serra, colocando à apreciação um pedido 

de ajuda para obras de reconstrução do Largo Principal da aldeia de 

Castanheira da Serra. Em email também solicitou apoio de financiamento da 

colocação do deck de madeira na área que circunda a piscina de Castanheira 

da Serra, cujo material e mão de obra teve um custo de 2.000,00 euros.---------- 

Email de 3/12/2021, do Presidente da Câmara Municipal de Pampilhosa da 

Serra, Jorge Alves Custódio, relativo ao pedido de apoio com materiais de 

construção, efetuado pela Junta de Freguesia de Fajão-Vidual para a povoação 

da Castanheira da Serra, nomeadamente para a sua Comissão de 

Melhoramentos informando que: “o Largo principal da Aldeia e demais 

arruamentos em Castanheira da Serra integram o domínio público municipal”. 

Informava ainda que: “A realização de quaisquer obras em matéria de 

pavimentos, neste momento, não se mostra adequada e razoável dado que 

terá de ser precedida da instalação de infra-estruturas de abastecimento de 

água”. Adianta ainda o referido email que: “acerca do presente assunto. Após 

solicitação do Sr. José Manuel Fernandes Rebelo para efectuar obras no 

pavimento do Largo, o Município, através de oficio nº 3557 datado de 

17/06/2016 havia comunicado o atrás referido”. E conclui, referindo que: 

“Nestes termos, o Município não fornece quaisquer materiais para os fins 

requeridos nem autoriza qualquer intervenção no domínio público municipal, 

nomeadamente a intervenção pretendida.”------------------------------------------------- 

Oficio de 24 de novembro de 2021, da Comissão Associativa de 

Melhoramentos de Camba, no qual lemos que: “vimos por este meio felicitá-lo e 

desejar as maiores felicidades neste novo desafio, certos de que iremos 



 

 

 

 

continuar as melhores relações entre a nossa Comissão e a Junta a que 

preside, assim como solicitar apoio num dos mais recentes melhoramentos 

feitos na Aldeia, o caminho público adjacente à casa do Sr. José Simões, e que 

liga a estrada principal ao caminho da eira. O caminho serve as casas da 

família Fernandes, do Sr., José Silva e da Sra. Anabela Evans, encontrando-se 

o mesmo quase intransitável.” ------------------------------------------------------------ 

Oficio de 03/12/2021 da Sociedade e União Progresso de Covanca, apelando 

ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Fajão Vidual, de uma intervenção 

generalizada, em algumas escadas, colocação de corrimões e reconstrução de 

Açude do Calço.------------------------------------------------------------------------------------ 

Email de Raquel Batista 26/11/2021, informando que este mês não consegue 

pagar a renda, mas em dezembro retomará.-----------------------------------------------  

Oficio 15/11/2021 da Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra, informando 

do deferimento do projeto de arquitetura e solicitação de especialidades da 

ampliação de um edifício destinado à ERPI , em Fajão.-------------------------------- 

Ofício de 26/11/2021 da Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra, notificando 

para num prazo de trinta dias uteis, proceder à realização de obras de 

conservação na cobertura, zona de remate das paredes meeiras, intervenção 

pontual nas fachadas e fecho de portas do piso térreo, na casa doada à Junta 

de Freguesia, sita em Vidual de Cima, na Rua Pequena / Rua Grande n.º 4.----- 

O Presidente deu de seguida aberto o período II. Ordem do dia. ------------------- 

Abriu o ponto 1. - Deliberar sobre a emissão de parecer pedido à Junta de 

Freguesia, acerca da instalação de um Parque Solar Fotovoltaico e Unidade de 

Produção de Hidrogénio na Freguesia.------------------------------------------------------ 

Neste ponto o Presidente disse que após reunião convocada para o efeito de 

ouvir a população da freguesia, na Casa de Convívio em Covanca, no passado 

dia 1 de dezembro de 2021 saíram contributos importantes para a decisão. 

Informou que da referida reunião, entre várias opiniões de coletividades e 

população, sobressaiu o desacordo à instalação de um Parque Solar 

Fotovoltaico e Unidade de Produção de Hidrogénio na Freguesia, tendo em 

conta os impactos positivos e negativos de tal projeto, pesando isto na balança 



 

 

 

 

da decisão final do executivo. Neste sentido, o Presidente propôs ao executivo 

um parecer desfavorável à instalação do projeto. O Secretario, Cesar Simão 

disse que esteve presente na reunião e a população deu nota negativa, por 

isso, se deve dar parecer negativo. A Tesoureira, Tânia Cruz, disse que não é 

totalmente contra nem totalmente a favor. Disse ainda que se devia ter mais 

informação, no entanto devido ao parecer da população, tende a votar contra à 

instalação por considerar que a população tem voz a ativa e não ter outra 

alternativa por essa opção. Votado o parecer, foi aprovado por unanimidade o 

voto DESFAVORÁVEL. O Presidente disse que iria informar do parecer 

desfavorável à Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra.--------------------------- 

 No ponto 2. - Deliberar acerca da realização de obras de conservação no 

imóvel artigo matricial n.º 425, doado à Junta de Freguesia na Aldeia de Vidual 

de Cima, o Presidente disse que, conforme notificação do Município, era 

necessário colocar telhado e fechar portas e janelas do piso térreo, no prazo de 

30 dias, tendo sido deliberado por unanimidade proceder às referidas obras o 

mais rápido possível, iniciando o processo de consultas e pedir orçamentos.---- 

No ponto 3. - Deliberar acerca de pedidos de apoio da Comissão de 

Melhoramentos de Castanheira da Serra e da Comissão Associativa de 

Melhoramentos de Camba, para realização de melhoramentos na Aldeia. ------ 

Neste ponto, o Presidente disse que, perante o email enviado pelo presidente 

da Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra, relativo ao pedido de apoio para 

Castanheira da Serra, no qual a resposta foi negativa ao donativo dos 

materiais, assim como, não autorizar as obras de beneficiação do Largo 

principal e arruamentos, a situação voltava ao inicio e aguardará reunião com a 

autarquia. Disse também que já tinha dado autorização para inicio de outras 

obras em ruas que estavam com danos no pavimento e a dar prejuízo aos 

habitantes com varias infiltrações de água. A Tesoureira, Tânia Cruz disse que 

em relação a autorizar obras em outras ruas tem dúvidas. O Presidente disse 

que iria falar com o Presidente do Município para esclarecer as dúvidas. ------- 

Também pela Comissão de Melhoramentos de Castanheira da Serra, foi 

solicitado apoio de financiamento na colocação de varanda em deck de 

madeira na área que circunda a piscina de Castanheira da Serra, cujo custo de 



 

 

 

 

material e mão de obra foi de 2.000.00 euros. O executivo deliberou por 

unanimidade conceder o referido apoio.----------------------------------------------------- 

A Comissão Associativa de Melhoramentos de Camba, solicitou apoio num dos 

mais recentes melhoramentos feitos na Aldeia. A construção de um caminho 

público adjacente à casa do Sr. José Pereira Simões, e que liga a estrada 

principal ao caminho da eira, e o caminho serve as casas da família Fernandes, 

do Sr. José Silva e da Sra. Anabela Evans, encontrando-se o mesmo quase 

intransitável, tendo as obras importado no valor de 7.600.00 Euros, o executivo 

deliberou por unanimidade conceder donativo de 2.000.00 euros.------------------- 

No ponto reservado a outros assuntos, o Presidente disse que ia relembrar a 

ata nº 10 de 2021, em que a Liga de Melhoramentos de Vidual de Cima 

solicitou cedência de um imóvel sito à rua Padre Manuel Dias Fernandes 

Branco, n.º 18, em Vidual de Cima, para ali ser instalado um Museu 

Etnográfico, a título de protocolo. Disse que o mesmo protocolo não foi ainda 

elaborado e assinado, aguardando a sua oficialização. -------------------------------- 

Perguntou também se a junta teria assumido o compromisso de que colocar no 

Largo do Lavadouro a placa de “Largo Comendador Aurélio Pereira”, assim 

como no Polidesportivo, uma placa com o nome de “Carlos Pereira”. O 

funcionário Vítor Pereira disse que a Liga de Melhoramentos de Vidual de Cima 

apenas solicitou autorização para colocar as referidas placas, sendo da sua 

responsabilidade a sua colocação.----------------------------------------------------------- 

O Presidente informou ainda que o Jantar de Natal da freguesia não se irá 

realizar, por motivos de o Concelho e o Pais estar novamente com níveis altos 

de Covid-19. Disse ainda que a saúde de todos nós está em primeiro lugar. 

Ficou também de se marcar data para entregar as prendas às crianças da 

Freguesia, assim como marcar jantar com funcionários e entregar o Cabaz de 

Natal aos funcionários. -------------------------------------------------------------------------- 

Falou também no muro caído no Porto da Balsa, que disse não estar esquecido 

e logo que possível será reparado pelos funcionários da Junta. -------------------- 

Informou também que foi solicitada por Oficio uma reunião de trabalho ao 

Senhor Provedor da Santa Casa de Misericórdia de Pampilhosa da Serra, 



 

 

 

 

relativa aos idosos da freguesia e viabilidade para o futuro Lar, mas não houve 

resposta e continua à espera que a mesma seja marcada.---------------------------- 

A Tesoureira, Tânia Cruz, informou que uma senhora em Vidual de Cima lhe 

tinha pedido o arranjo do largo junto da sua moradia, sendo tomado devida 

nota.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presidente pediu autorização para introduzir um novo ponto na ordem de 

trabalhos, relativo a “Autorizar o presidente de Junta de Freguesia a poder 

exercer as funções autárquicas em regime de meio tempo, conforme previsto 

na Lei nº 69/2021 de 20 de outubro, que altera o artigo 27º da Lei 169/99 de 18 

de setembro”, tendo sido aceite por unanimidade a proposta, e votada por 

unanimidade a aprovação da mesma em minuta para produzir efeitos legais 

imediatos. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguiu-se o III - Período aberto ao público.------------------------------------------------- 

Solicitou a palavra o Sr. Bruno Morais Pinto residente em Ponte de Fajão, e 

disse que o tubo colocado recentemente na estrada que faz ligação com a 

estrada velha da Ponte de Fajão, no sítio do Lagar, está muito alto. Disse que o 

mesmo devia estar ao nível da estrada. Falou também nas barreiras que 

constantemente caem para a valeta no sítio dos depósitos de água antigos, 

propondo que se devia fazer alguma coisa para o evitar. Falou também que a 

camarata dos Bombeiros Voluntários, no Destacamento em Fajão é muito frio, 

e perguntou se havia possibilidade de mudar o destacamento para as 

instalações do antigo Lar de Idosos. Pelo presidente foi informado que as 

instalações do antigo Lar ainda se encontram na posse da Santa Casa de 

Misericórdia de Pampilhosa da Serra, mas que iria analisar a situação. ----------- 

Pediu a palavra o Sr. José Manuel Fernandes Rebelo, residente em 

Castanheira da Serra, e perguntou que tipo de serviço os Sapadores estavam a 

fazer na Rocha, e solicitou também cópia do email que o Município mandou 

para a Junta de Freguesia relativo a Castanheira da Serra. O Presidente 

informou que os Sapadores estariam a fazer faixas de contenção para 

posteriormente ser feito fogo controlado, em relação ao email do Município, 

disse que poderia consultar o conteúdo do documento lido no inicio da reunião, 

mas não obter cópia.---------------------------------------------------------------------------- 



 

 

 

 

Solicitou a palavra o Sr. Hugo Luís Nogueira Lobo, residente em Porto da 

Balsa, para dizer que se encontra na ata anterior transcrito que as receitas das 

eólicas não poderiam ser incluídas no Orçamento para 2022 e que teriam de 

ser à parte, nomeadamente a dos Baldios de Castanheira da Serra. Afirmou 

que nunca tinha dito, em momento algum na anterior reunião, que tais terrenos 

eram Baldios. Solicitou ainda se havia mais informação relativa à instalação do 

Parque Solar Fotovoltaico no Alto Ceira, ao que o Presidente respondeu que a 

informação era a mesma que ele já tinha dado na reunião com a população e 

não havia nada de novo ----------------------------------------------------------------------- 

A Tesoureira Tânia Cruz, ainda sobre o Parque Solar disse que ainda está em 

processo de recolha de mais informação e que, provavelmente, era cedo para 

a Junta dar um parecer. O Presidente disse que recebeu um pedido com 

alguma urgência para emitir o parecer da junta e portanto não haveria tempo 

para adiar mais a decisão. ------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta disse ainda que o Presidente do Município lhe 

manifestou algum desagrado pela realização da reunião pública de consulta da 

população e coletividades, efetuada em 01 de dezembro de 2021, em 

Covanca, alegando que seria precipitado tendo em conta a pouca informação 

existente. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Tesoureira, Tânia Cruz, perguntou onde se faria a próxima reunião de 

executivo. O Presidente disse que se tentaria cumprir a promessa de ser 

descentralizada. Em relação ao local se marcaria e anunciaria depois.------------- 

Não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente deu a reunião por 

encerrada, quando eram onze horas e quarenta minutos, da qual se lavrou a 

presente ata, que, após ser lida em voz alta e aprovada vai ser assinada pelos 

membros do executivo presentes.------------------------------------------------------------- 

____________________________________________________ 
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